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Vu de notre quotidien, le monde qui tourne autour de 
nous semble fou. Je pense à notre démocratie, qu’elle 
soit américaine ou française. Il semble qu’on ait bien 
du mal à comprendre que faire de la Politique, c’est 
faire des choix, dans le périmètre de l’équilibre des 
comptes publics… Je pense aussi aux guerres qui font 
entrer chaque jour des familles dans la douleur.

Localement, nous essayons de faire notre part pour 
faciliter le présent et préparer au mieux l’avenir. Ainsi, 
nous avons lancé une étude urbaine pour préserver 
notre qualité de vie dans les prochaines décennies. 
Malgré les évolutions du climat, les intempéries 
hors du commun ou fortes chaleurs estivales, il est 
nécessaire d’accompagner le dynamisme et maintenir 
l’attractivité de la commune. Cette étude à laquelle 
vous êtes associés car elle vous concerne directement, 
est à retrouver dans le dossier central. Vous lirez les 
réflexions de trois Lionnais de différentes générations. 
Je les remercie pour leur participation active. 

Vous retrouverez également dans ce numéro l’actu 
de la ville, celle des associations, les informations à ne 
pas rater… Bientôt, ceux qui le souhaitent pourront 
bénéficier d’un nouveau service en cours de test, qui 
contribue à la préservation de notre environnement : 
la collecte des bio-déchets.

UNE ÉTUDE URBAINE POUR 
PRÉPARER NOTRE AVENIR

édito

 BONNE FIN D’ANNÉE À TOUS. 
JE VOUS ATTENDS NOMBREUX LE 
SAMEDI 4 JANVIER À 11H SALLE EMILE 
JOULAIN OU LE DIMANCHE 5 JANVIER 
À ANDIGNÉ POUR VOUS TRANSMETTRE 
MES MEILLEURS VŒUX 2025 !

BONNE LECTURE ! 
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Maire du Lion d’Angers
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Vendredi 29 novembre 
20h30
Séance cinéma familles
Salle Emile Joulain
Proposée par Familles Rurales
Tarifs : 5,5€ adulte non adhérent 
(4,5€ adhérent) / 4,5€ enfant non 
adhérent (3,5€ adhérent)  

Lundi 2 décembre 
20h30
Conseil municipal  

FESTIVITÉS DE NOËL

Dimanche 8 décembre 

De 10h à 17h
Marché de Noël
Centre-ville du Lion d’Angers

Jeudi 19 décembre
20h30
Séance cinéma familles
Salle Emile Joulain
Proposée par Familles Rurales
Tarifs : 5,5€ adulte non adhérent 
(4,5€ adhérent) / 4,5€ enfant non 
adhérent (3,5€ adhérent)

Samedi 4 janvier

 

 
11h
Cérémonie des vœux 
aux habitants du Lion d’Angers
Salle Emile Joulain  

Dimanche 5 janvier

 
11h
Cérémonie des vœux 
aux habitants d’Andigné
Salle communale d’Andigné  

COMMÉMORATION  
CRUE DE 1995

Du 6 au 12 janvier  
30ème anniversaire de l’inondation 
de 1995 / Exposition
Salle du Port à Grez-Neuville 

Jeudi 9 janvier 
De 19h
Réunion publique / Salle de 
l’Entre-Deux à Grez-Neuville  

Vendredi 10 janvier 
De 8h à 12h
Animations par Culture Biome
Sur le marché du Lion d’Angers  

Vendredi 10 janvier 
20h30
Séance cinéma familles
Salle Emile Joulain
Proposée par Familles Rurales
Tarifs : 5,5€ adulte non adhérent 
(4,5€ adhérent) / 4,5€ enfant non 
adhérent (3,5€ adhérent) 

Mercredi 22 janvier
15h30
Spectacle  
participatif  
Le bal à Boby  
par la compagnie NGC 25
Salle Emile Joulain
Tout public à partir de 7 ans  
Gratuit – Durée : 45 min.
Infos et réservations : Office  
de tourisme de l’Anjou bleu  
officedetourisme@anjoubleu.com 
02.41.92.86.83  

Mercredi 12 février 
15h et 20h30
Séances cinéma enfants et adultes
Salle Emile Joulain
Proposées par Familles Rurales
Tarifs : 5,5€ adulte non adhérent 
(4,5€ adhérent) / 4,5€ enfant non 
adhérent (3,5€ adhérent)  

L’AGENDA DES 
MANIFESTATIONS

   MAIRIE DU LION D’ANGERS 
  Place Charles de Gaulle 
  49220 Le Lion d’Angers / BP 40017
  02 41 95 30 16
  mairie@leliondangers.fr 
  www.leliondangers.fr
   Ouverture : Lundi, mardi, jeudi et vendredi de 

9 h à 12 h 30 et de 13 h 45 à 17 h 00 ; mercredi 
de 9 h à 12h30 (sur rendez-vous l’après-midi  
de 14 h à 16 h) et samedi de 9 h à 12 h.

   MAIRIE ANNEXE D’ANDIGNÉ
  5, rue de la Croix-Ruau 
  49220 Andigné
   02 41 61 30 08
  mairie@leliondangers.fr
   Ouverture : mardi de 9 h à 12 h 15 ; jeudi de 

13 h 30 à 17 h.

   COMMUNAUTÉ  
DE COMMUNES

  Place Charles de Gaulle / BP 10032  
  49 220 Le Lion d’Angers
  02 41 95 31 74 / Fax : 02 41 95 17 87
  contact@valleesduhautanjou.fr 
  www.valleesduhautanjou.fr

   OFFICE DU TOURISME  
DE L’ANJOU BLEU 

  56, rue du Général Leclerc 
  49220 Le Lion d’Angers
  02 41 92 86 83 
  officedetourisme@anjoubleu.com 
  www.tourisme-anjoubleu.com

   CENTRE FINANCES PUBLIQUES
  22 rue Charles de Gaulle 
  49500 SEGRÉ-EN-ANJOU-BLEU
  02 41 94 63 10

  LA POSTE 
  44, rue du Général Leclerc 
  49220 Le Lion d’Angers 
  02 41 21 04 21

   POLICE MUNICIPALE
  Standard de la mairie au 02 41 95 30 16  
  (en dehors des créneaux d’ouverture).

  GENDARMERIE
  Avenue des Acacias / 49220 Le Lion d’Angers
  02 41 95 30 13

   3RD’ANJOU – COLLECTE ET 
TRAITEMENT DES DÉCHETS 
103 rue Charles Darwin / 49125 Tiercé  
02 41 59 61 73

  S.A.U.R. - SERVICE DES EAUX
  Souscription : 02 44 71 05 50
  Urgence : 02 44 71 05 58

  URGENCES
  SAMU : 15 / Police Secours : 17
  Pompiers : 18 ou 112
  Pharmacie de garde : 32 37
   Médecins de garde  

(soir et week-end) : 116 117
  Enfance en danger : 119 
  Violences Femmes Infos : 3919

Infos pratiquesInfos pratiques24 25
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Alors que les illuminations viennent insuffler l’esprit 
de Noël dans nos rues, l’Entente des Artisans et 
Commerçants du Pays Lionnais réitère cette année avec 
son marché de Noël, qui aura lieu dimanche 8 décembre.  

Le rendez-vous est à noter dans vos agendas. Le Marché 
de Noël revient dans le centre-ville du Lion d’Angers 
pour sa 3ème édition. Dimanche 8 décembre, de 10h à 
17h, profitez des animations et venez (re)découvrir vos 
artisans, commerçants, créateurs et producteurs locaux... 
Pour faire plaisir à votre papa ou trouver de quoi offrir à 
belle-maman, c’est le bon plan pour dénicher des idées 
cadeaux en tous genres !

FESTIVITÉS : 3ÈME ÉDITION  
DU MARCHÉ DE NOËL  
LE LION D’ANGERS SE MET À L’HEURE 
DES FESTIVITÉS DE NOËL. 

Proposées dans toute la France par le 
Centre national du Livre, et organisée 
dans les Vallées du Haut-Anjou par 
les équipes intercommunales et les 
bénévoles des bibliothèques, cet 
événement se tiendra samedi 25 janvier 
2025 à Thorigné-d’Anjou.

Les Nuits de la Lecture vous invitent à 
explorer les patrimoines sous toutes leurs 
formes. Au programme : des lectures 
enchantées pour les petits, une balade 
patrimoniale à la lanterne, un spectacle 
de marionnettes intitulé Le Spleen du 
Roi René, des jeux en famille et un atelier 
sur le patrimoine culinaire. Une soirée 
riche en découvertes pour tous les âges, 
mêlant culture, histoire et traditions. 
Venez célébrer ensemble la beauté et la 
diversité de nos patrimoines !

Plus d’informations à venir sur le site 
bibliotheques.valleesduhautanjou.fr

Les Nuits  Les Nuits  
de la lecture de la lecture 
illuminent vos illuminent vos 
soirées hivernales soirées hivernales 

Les traditionnelles cérémonies des vœux aux 
habitants du Lion d’Angers et d’Andigné auront 
lieu  respectivement les samedi 4 et dimanche 
5 janvier 2025.
C’est un événement incontournable pour démarrer 
la nouvelle année, dresser le bilan de celle qui vient 
de s’écouler et annoncer les projets à venir. Tous 
les habitants sont invités à partager ce moment 
convivial, en présence d’Etienne Glémot, Maire 
du Lion d’Angers et des membres de l’équipe 
municipale engagés à ses côtés.
Pour les habitants du Lion d’Angers, le rendez-vous 
est donné samedi 4 janvier à 11h salle Emile Joulain. 
Pour ceux d’Andigné, c’est dimanche 5 janvier à 11h 
dans la salle communale.

Vœux aux habitants : Vœux aux habitants : 
notez les datesnotez les dates

Ouvertures de vos mairies : 
quelques changements
Mairie du Lion d’Angers :
•  fermée les samedis 21 et 28 décembre 2024.
•  à partir du 1er janvier 2025, ouverture le lundi, 

mardi, mercredi et vendredi de 9h à 12h30  
et de 13h45 à 17h ; le jeudi de 9h à 12h30  
et samedi de 9h à 12h.

Mairie d’Andigné :
•  jusqu’au 31 décembre 2024 : ouverture le mardi 

de 9h15 à 12h15 et le jeudi de 13h45 à 16h45.
•  à partir du 1er janvier 2025 : ouverture seulement 

le mardi de 9h15 à 12h15.

LE LION EXPRESS
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Le SMBVAR propose un mois de programmation dans 
les territoires, pour se souvenir de cette crue historique 
qui a marqué la population, donner la parole à ceux 
qui ont vécu les événements et surtout, sensibiliser et 
informer le public sur les mesures mises en place face 
au risque d’inondation.

Dans ce cadre, du 6 au 12 janvier 
2025, la commune de Grez-Neuville 
accueillera dans salle de l’Aquarelle, 
rue du port, une exposition photos 
et des panneaux pédagogiques 
en accès libre et gratuit (horaires 
d’ouverture : se renseigner auprès 
de la mairie de Grez-Neuville au  
02 41 95 35 13). 
La commune de Grez-Neuville 
organisera une soirée témoignages 
et débat le vendredi 10 janvier à 
19h dans la salle de l’Entre-Deux, 
pour échanger avec le public sur la 

thématique des inondations.
Le mois de commémorations se clôturera samedi 
1er  février à Angers à l’occasion d’une journée temps 

fort organisée au Centre de congrès d’Angers 
de 10h à 19h : « Au-delà des crues : récits de 
1995 et d’aujourd’hui ». 
À cette occasion, les visiteurs pourront 
découvrir les inondations à travers deux 
parcours : un parcours sonore poétique et un 
parcours initiatique « Les inondations et vous » 
où seront proposées différentes animations 
pour tous les âges. 

Les visiteurs pourront rencontrer et échanger 
avec des experts lors de conférences et 
de tables-rondes sur des sujets comme 
l’engagement citoyen en temps de crue ainsi 
que les perspectives face aux inondations.

Plus d’infos :  
www.smbvar.fr

30ÈME ANNIVERSAIRE  
DE L’INONDATION DE 1995 :     
UN MOIS DE COMMÉMORATIONS
LE 30 JANVIER 1995, LES RIVIÈRES DE LA MAINE, DE LA SARTHE ET DE LA MAYENNE 
ATTEIGNAIENT UN NIVEAU HISTORIQUE, IMPACTANT PLUS DE 11 000 PERSONNES 
ET 1 500 ACTIVITÉS ÉCONOMIQUES. TRENTE ANS PLUS TARD, EN JANVIER 2025, LE SYNDICAT 
MIXTE DES BASSES VALLÉES ANGEVINES ET DE LA ROMME (SMBVAR), EN CHARGE 
DE PRÉVENIR LE RISQUE D’INONDATION, ORGANISE UN MOIS DE COMMÉMORATIONS. 

VENDREDI 
10 JANVIER
Culture Biome sera 

présent sur le marché 
du Lion d‘Angers pour 
proposer aux habitants 

des animations.

©
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LE RECENSEMENT, UTILE 
À TOUS ET OBLIGATOIRE 

UN ACTE CIVIQUE UTILE  
À TOUS ET OBLIGATOIRE
Le recensement de la population est un acte civique, obligatoire 
qui concerne tout le monde et qui profite à tous. Il permet d’établir 
la population officielle de la commune. Il fournit également des 
informations sur ses caractéristiques : âge, profession, moyens de 
transport utilisés, conditions de logement… C’est grâce 
aux données collectées lors du recensement que les 
petits et grands projets qui vous concernent peuvent 
être pensés et réalisés. Le recensement aide notamment 
à prévoir les équipements collectifs nécessaires, à 
déterminer les moyens de transports à développer et les 
besoins en logements. Le recensement aide également les 
entreprises à mieux connaître leurs clients, les associations 
à mieux répondre aux besoins de la population...

COMMENT ÇA MARCHE ?
Des agents recenseurs, recrutés par la mairie, se 
présenteront à votre domicile entre le 16 janvier et le 
15 février 2025. 

Pour y répondre, deux solutions :
•  Répondez au questionnaire en ligne avec les codes que 

vous donneront les agents recenseurs, c’est simple et 
rapide, il n’y a qu’à se laisser guider !

•  Si vous ne pouvez pas répondre par internet, l’agent 
recenseur vous remettra les questionnaires papiers. 
Vous conviendrez ensuite d’un rendez-vous pour qu’il 
vienne les récupérer.

Bon à savoir :
•  Vos données sont protégées et anonymes.
•  L’INSEE est le seul organisme habilité à exploiter les 

réponses aux questionnaires.
•  Le recensement de la population est gratuit, ne répondez 

pas aux sites frauduleux qui vous réclament de l’argent.
•  Le recensement a lieu tous les 5 ans au Lion d’Angers.

Pour en savoir plus, connectez-vous sur : 
le-recensement-et-moi.fr

EN 2025, LA VILLE DU LION D’ANGERS EST DANS 
L’OBLIGATION DE RECENSER LA TOTALITÉ DE LA POPULATION 
LIONNAISE. LES AGENTS RECENSEURS RECRUTÉS PAR LA 
MAIRIE, SE PRÉSENTERONT AU DOMICILE DES HABITANTS, 
MUNIS DE LEUR CARTE OFFICIELLE. NOUS VOUS REMERCIONS 
DE LEUR RÉSERVER LE MEILLEUR ACCUEIL.

Cette année, vous serez  
peut-être aussi concernés  
par l’enquête Familles
Certains quartiers du Lion 
d’Angers seront également 
concernés par l’enquête 
familles, en complément du 
recensement Il s’agit d’une 
courte enquête visant à 
mieux comprendre les 
familles d’aujourd’hui et 
leur histoire : à quel âge 
devient-on parent ou grand-parent ? comment 
vivent les enfants de parents séparés ? combien de 
personnes n’ont jamais vécu en couple ?
L’agent recenseur vous remettra ou vous déposera 
une notice présentant l’enquête et comportant 
toutes les informations utiles pour y répondre, soit 
sur papier, soit sur internet, selon ce que vous aurez 
choisi pour le recensement.

Pour en savoir plus  
sur l’enquête Familles,  
rendez-vous sur insee.fr

La ville recrute 9 agents recenseurs. La ville recrute 9 agents recenseurs. 
Envoyez votre candidature jusqu’au  Envoyez votre candidature jusqu’au  

15 décembre à mairie15 décembre à mairie@@leliondangers.frleliondangers.fr
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Le Lion bientôt  
sur vos écrans de TV 

La cantine Edmond Girard passera à 
la télévision dans l’émission « Manger, 
c’est voter » diffusée sur la chaîne 
Public Sénat en décembre !

Aux côtés du sénateur de Maine-et-
Loire, Stéphane Piednoir le journaliste 
gastronomique, Vincent Ferniot, est 
venu interviewer le directeur de la 
cantine ainsi que le chef cuisinier. 

L’association, administrée par des 
parents d’élèves bénévoles, prépare 
le déjeuner des enfants de l’école 
publique Edmond Girard mais aussi 
les déjeuners pour le centre de 
loisirs Récréa’Lion, soit en moyenne 
55 000 repas par an ! 

Les repas servis sont issus de produits 
locaux au maximum, favorisant ainsi les 
circuits courts. Le chef cuisinier propose 
régulièrement des repas végétariens. 
Enfin, pour apporter un maximum 
de confort aux enfants, des travaux 
d’agrandissement ont été réalisés et 
financés par la ville. 

Un beau coup de projecteur : au Lion 
d’Angers, on mange sain, on mange 
bien ! 

FLASH RÉDAC 

Anne-Marie Nacolis et Élisabeth Rohard, agents d’entretien, 
veillent avec attention à l’entretien permanent des écoles, de 
la cantine et des salles municipales pour nous faire profiter au 
maximum de ces équipements et permettre leur longévité. 

Marie-Madeleine Clavreuil et Laurence Rippulès, ATSEM, 
assurent une aide précieuse aux enseignants à l’école auprès 
des enfants, à la cantine le midi et une surveillance bienvenue 
lors des temps périscolaires.

Bravo Mesdames pour votre engagement au service des 
autres et de notre ville !

Les services du Trésor 
Public transférés à Segré
Les bureaux, situés quai d’Anjou, sont désormais 
occupés par des services municipaux qui 
n‘accueillent pas de public. Le centre des finances 
publiques se situe au 22 rue Charles de Gaulle 
à Segré-en-Anou-Bleu et est ouvert du lundi au 
vendredi de 8h30 à 12h. Vous pouvez également 
vous rendre au France Services du Lion d’Angers.

LE LION EXPRESS

PLUS DE 25 ANS AU  
SERVICE DE LA VILLE 
QUATRE AGENTS DE LA MAIRIE ONT REÇU 
LA MÉDAILLE D’ARGENT DU TRAVAIL POUR 
LEUR INVESTISSEMENT AU SERVICE DES ENFANTS 
DU GROUPE SCOLAIRE EDMOND GIRARD DEPUIS 
PLUS DE 25 ANS. 
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La municipalité a lancé une étude prospective pour imaginer la ville du Lion d’Angers 
demain, une démarche à laquelle les habitants sont étroitement associés. 
Le 13 septembre dernier, vous avez été nombreux à participer aux différents temps 
d’échange avec l’équipe d’urbanistes et de paysagistes en charge de cette étude. 
Vos retours et vos contributions viennent enrichir la réflexion et permettront d’établir 
des scénarios. Retour sur cette première étape de concertation.

ÉTUDE URBAINE :  
RETOUR SUR LA CONCERTATION 
AVEC LES HABITANTS 
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POUVEZ-VOUS NOUS EN DIRE PLUS SUR 
L’ÉTUDE URBAINE EN COURS ? A QUOI 
SERT-ELLE ? QUELS SONT LES ENJEUX 
POUR L’AVENIR DU LION D’ANGERS ? 
Arnaud Gueudet : Nous avons lancé cette étude 
prospective globale à l’échelle du Lion d’Angers, 
pour prendre de la hauteur, parce que, bien 
souvent, lorsqu’on parle d’urbanisme, c’est à 
l’échelle d’un secteur bien précis, un quartier, 
une zone d’activité ou un lotissement. Toutefois, 
pour aménager durablement un territoire, il ne 
s’agit pas d’assembler les pièces d’un puzzle. 
Nous avons donc souhaité regarder la ville du 
Lion d’Angers de façon globale, sous toutes ses 
composantes (mobilités, logement, commerces, 
services, paysages…). Ce travail nous permet 
d’imaginer comment nous souhaitons 
collectivement voir la ville évoluer d’ici 30 ans 
et d’établir nos priorités pour demain. Pour 
cela, nous sommes accompagnés par le CAUE 
(Conseil d’Architecture, d’Urbanisme et de 
l’Environnement) et nous avons missionné un 
bureau d’études composé de trois expertises : 
architectes urbanistes (Ville Ouverte), experts 
en mobilités (cabinet Map), paysagistes (ETC). 
Et surtout, ce qui est intéressant dans cette 
démarche, c’est que nous ne faisons pas ce travail 
tout seuls mais en y associant les habitants. Le 
13 septembre dernier, les membres de l’équipe 
sont venus à leur rencontre pour collecter leurs 
témoignages et leurs représentations de la ville, 
identifier les points forts et les points faibles 
selon leur expérience, et recueillir leurs souhaits.
 
COMMENT S’EST DÉROULÉE CETTE 
PREMIÈRE PHASE DE CONCERTATION 
AVEC LES HABITANTS ET QU’EN AVEZ-
VOUS RETENU ? 
A. Gueudet  : D’abord, avec l’équipe en 
charge de l’étude, nous avons ressenti un vrai 
enthousiasme de la part des habitants. C’est une 
démarche inédite au Lion d’Angers. Nous avons 
été très heureux de constater que les habitants 

étaient très investis et volontaires. Ces premiers 
échanges ont été riches et les Lionnais ont dit 
des choses très intéressantes qui vont nous 
aider à poursuivre le travail. C’est très important 
pour nous parce que c’est notre ville, notre bien 
commun, et que les choix pour l’avenir du Lion 
d’Angers ne doivent pas être la décision de 
seulement quelques personnes. Le questionnaire 
a eu du succès avec 147 réponses. En synthèse, 
je retiens qu’il est important pour nous de 
développer et sécuriser les trajets réalisés en 
vélo ou à pieds. Nous avons déjà des liaisons 
cyclables ou piétonnes au Lion mais on sent qu’il 
y a une vraie demande à consolider ce réseau. 
L’autre axe très plébiscité, c’est l’amélioration 
du cadre de vie par la végétalisation de certains 
espaces, comme la place devant la mairie, et 
l‘aménagement de la ville aux abords de la rivière 
et des quais. Sur les autres aspects, la ville est 
déjà bien équipée mais le besoin en équipement 
culturel est notable. 

COMMENT VA SE POURSUIVRE CE 
TRAVAIL ? Y AURA-T-IL D’AUTRES TEMPS 
D’ÉCHANGE AVEC LES HABITANTS ?
A. Gueudet : Cette approche avec les habitants 
est vraiment très intéressante. On ne va pas 
s’arrêter là. Le bureau d’étude, au-delà du 
diagnostic qui doit être formalisé, va travailler sur 
des scénarios et des fiches actions plus précises 
avec des estimations budgétaires. Ce sera très 
concret. A partir de cela, nous allons pouvoir 
ensemble déterminer où on met le curseur. Je 
prends l’exemple des mobilités douces : jusqu’où 
veut-on aller dans l’apaisement de la circulation et 
pour aménager le quai d’Anjou ? De quels outils 
veut-on se doter pour préserver et dynamiser les 
commerces de centre-ville ? Il s’agira de trouver 
un équilibre entre tous ces paramètres. Cette 
concertation avec les habitants va permettre 
de faire des choix politiques. La population sera 
donc de nouveau sollicitée courant 2025. Nous 
comptons sur leur participation. 

Interview Interview 
Arnaud GUEUDET,  Arnaud GUEUDET,  
Adjoint à l’urbanisme et à l’économieAdjoint à l’urbanisme et à l’économie  
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Le 13 septembre dernier, vous avez pu échanger avec l’équipe 
d’architectes et d’urbanistes en charge de l’étude urbaine. 

Sur le marché du Lion d’Angers, à la sortie des écoles, ou en format 
ateliers à la salle Emile Joulain, vous avez partagé vos idées et vos 
envies pour l’avenir de la commune.
Afin de permettre à un large public de participer, un questionnaire 
a également été diffusé en version numérique et papier. 

Merci à tous pour votre participation ! 

VOS MOTS POUR DÉCRIRE LA COMMUNE :

 
 
VOS LIEUX FAVORIS :

ÉDITO      I      LES ACTUS      I      À LA UNE      I      LES INVITÉS DE LA RÉDACTION             LE LION EN ACTION      I      CITOYENNETÉ ET CIVISME      I      LA PAROLE AUX ASSOS

Les premiers Les premiers 
retours de la retours de la 
concertation concertation 
habitants habitants CONSTRUIRE LA VILLE   

DE DEMAIN ENSEMBLE 

FOCUS SURFOCUS SUR

147 RÉPONDANTS  
AU QUESTIONNAIRE :

Tranches d’âges des répondant.es

Leur mode de transport  
dans la commune :

Leurs raisons  
d’installation au Lion : 
1 • Le cadre de vie
2 • La proximité d’Angers
3 • Raisons familiale
4 •  Le prix du logement  

(à l’époque)

Agréable Calme
Tout à proximité

Dynamique

L’isle Briand  
et l’hippodrome

SportiveÀ taille humaine

Le centre-bourg

Le plateau sportif

Les bords de l’Oudon

14 %

7 %

57 %

24 %

12 %

16 %

23 %

47 %

AUTRES

AUTRES

VOITURE

À PIED

VÉLO

25-35 
ANS

44-55 
ANS

35-45 
ANS
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VOUS AVEZ RÉPONDU MAJORITAIREMENT ...
1. Les mobilités douces
2. La mise en valeur des bords de l’Oudon

PUIS...
3. Les activités culturelles
4. Les commerces en centre-bourg
5. La préservation des espaces naturels
6.  Les activités et espaces de jeux  

pour les jeunes et les enfants
7. L’agriculture urbaine et les circuits courts

ET ENFIN…
8. Les espaces publics
9. Le logement et l’accueil de nouveaux habitants
10. L’offre d’équipements sportifs
11. La santé

ÉDITO      I      LES ACTUS      I      À LA UNE      I      LES INVITÉS DE LA RÉDACTION             LE LION EN ACTION      I      CITOYENNETÉ ET CIVISME      I      LA PAROLE AUX ASSOS

VOS IDÉES ET ENVIES
POUR LE LION D’ANGERS DEMAIN

•  Développer les lieux pour accueillir  
des activités culturelles

• Proposer un lieu de convivialité
• Créer un café associatif
•  Développer des commerces (restauration, 

regroupement de producteurs, boutique 
éphémère, atelier de réparation de vélos…)

•  Ouvrir une piscine/créer un espace  
de baignade

• Mettre une piste d’athlétisme

• Améliorer les mobilités douces
• Prévoir des stationnements vélo en centre-ville
•  Développer les liaisons douces sécurisées notamment 

des lotissements au parc de l’Isle Briand ou encore, pour 
traverser la rocade

• Proposer plus de bus
• Définir les lotissements en zone 30

•  Développer des logements pour tous  
notamment pour les seniors

•  Proposer des logements plus petits,  
plus accessibles

• Valoriser l’Oudon, aménager le quai d’Anjou
•  Végétaliser le centre-bourg, requalifier la place de la mairie
• Piétonniser la rue du Général Leclerc
• Valoriser l’église et ses abords
•  Créer des aires de jeux, des jardins partagés, des zones de 

fraicheur, des espaces conviviaux, des mobiliers pour 
se poser

Équipements Mobilités

Habitat

Paysages  
& espaces publics

Le bureau d’étude va travailler avec ces éléments pour proposer 
différents scénarios qui seront proposés à la population.  
D’autres temps d’échange seront proposés aux habitants  

du Lion d’Angers courant 2025. Restez connectés !

Revivez en images cette 
phase de concertation en 
visionnant la vidéo ici : 

Vos propositions de pistes d’amélioration :
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ÉTUDE URBAINE :  
LES HABITANTS S’EXPRIMENT  
INTERVIEW D’ADELINE ET MORGAN

POURQUOI AVOIR SOUHAITÉ PARTICIPER  
TOUS LES DEUX À CES TEMPS D’ÉCHANGE ?
Adeline : On a su qu’il y avait une concertation des 
habitants lorsque nous sommes allés au forum des 
associations. On nous avait donné le questionnaire et la 
thématique nous a beaucoup intéressés. Nous sommes 
nouveaux propriétaires au Lion d’Angers. Mon mari est 
né ici mais nous nous sommes installés sur la commune il 
y a deux ans. On s’est senti concerné par le projet parce 
qu’il y a actuellement des aménagements dans lesquels 
on ne se retrouve pas totalement.
Morgan : J’ai voulu accompagner maman parce que je 
me suis senti concerné. J’avais très envie de savoir ce 
que pourrait devenir Le Lion d’Angers dans 30 ans.

QUELS SONT VOS LIEUX FAVORIS AU LION D’ANGERS ?
Morgan : J’adore le complexe sportif. Je fais du hand 
et du tennis et mon petit frère fait du multisport. J’aime 
beaucoup l’école aussi, qui est vraiment super par 
rapport à d’autres écoles que j’ai connues.
Adeline : C’est vrai que la famille fréquente souvent le 
complexe sportif Lucien Mérignac. On aime aussi beaucoup 
le parc de l’Isle Briand. Et je rejoins Morgan sur l’école : la 
cour, le cadre et les espaces à l’intérieur sont très agréables, 
il y a de la verdure ! On vient du sud de la France où l’école 
que fréquentait Morgan avait une cour bétonnée ! 

ET QU’EST-CE QUE VOUS APPRÉCIEZ LE MOINS ?  
Adeline : Je trouve que la commune manque de vie et de 
commerces. J’ai l’impression que beaucoup de choses 

sont faites pour les seniors plutôt que pour les actifs ou les 
jeunes parents. Le marché par exemple qui a lieu le vendredi 
matin est très fréquenté des retraités, c’est très bien mais 
ceux qui sont au travail ne peuvent pas en profiter. Et 
puis, lorsque nous sommes arrivés au Lion d’Angers, nous 
avons eu le Covid et nous avons eu beaucoup de difficulté 
à trouver un médecin. Nous manquons de spécialistes, 
gynécologues, dermatologues... L’offre de santé peut 
être améliorée. Mais ce n’est que mon avis, car lors des 
échanges avec les habitants, les opinions divergeaient, il 
semble que nous n’ayons pas tous la même expérience.  

COMMENT SE SONT PASSÉS LES ÉCHANGES  
AVEC L’ÉQUIPE D’URBANISTES-PAYSAGISTES ?  
Adeline : Nous avons participé à la réunion publique. Il y 
avait plusieurs groupes selon différentes thématiques. 
Nous étions dans le groupe « Espaces de vie » qui était 
composé de gens d’horizons très différents, de tous âges. 
On a beaucoup parlé du réchauffement climatique et des 
solutions à mettre en œuvre pour que les générations 
à venir continuent de bénéficier d’espaces adaptés. On a 
imaginé l’aménagement d’espaces de baignade près de 
l’Oudon, des parcs brumisés dans les lotissements. On 
a aussi beaucoup parlé du vivre ensemble. Les gens ont 
besoin de lieux où se retrouver et partager, notamment 
au cœur des quartiers et des lotissements. 
Morgan : J’ai l’impression qu’il y a beaucoup 
d’associations ici mais des participants ont indiqué un 
besoin d’espaces supplémentaires, pour y pratiquer des 
activités de bien-être ou culturelles. La bibliothèque est 
trop petite par exemple. 

QU’AVEZ-VOUS TROUVÉ INTÉRESSANT  
DANS CETTE DÉMARCHE ? 
Morgan : Moi j’ai trouvé ça bien de discuter sur ce qui 
pourrait se passer, ce qui serait possible…
Adeline : C’est très positif de nous associer à la réflexion, 
de recueillir notre avis et de faire participer tout le 
monde. Toutes les tranches d’âges étaient représentées 
et les habitants se sont saisis de cette opportunité. 
Souvent, les gens ne se sentent pas concernés par ce 
type de démarche alors qu’on devrait tous l’être, c’est 
notre ville ! 

Adeline Goichon et son fils, Morgan, 10 ans, ont participé le 13 septembre dernier aux échanges 
avec l’équipe en charge de l’étude urbaine, et notamment, lors de la réunion publique qui a eu 
lieu le soir à la salle Emile Joulain. Ils reviennent avec nous sur cette expérience et nous racontent 
leurs envies pour le Lion d’Angers demain.
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ÉTUDE URBAINE : LES HABITANTS 
S’EXPRIMENT/ INTERVIEW DE JOËL  

VOTRE FILLE A PARTICIPÉ À LA CONCERTATION 
SUR L’ÉTUDE URBAINE, EN AVEZ-VOUS PARLÉ 
ENSEMBLE ?
Joël : Ma fille habite le petit lotissement à la sortie du Lion 
à proximité de la route de Château-Gontier. Il y est question 
de sécuriser les cheminements piétons et vélos, et de mettre 
en place une déviation dans ce secteur, notamment des 
poids lourds. Parce que ça roule très vite sur cette route et il 
y a un vrai danger. Comme elle était intéressée par ce sujet, 
elle a participé à la réunion publique le soir où les urbanistes 
étaient présents. Nous en avons parlé ensemble aussi.

QUELS SONT VOS LIEUX FAVORIS AU LION D’ANGERS ? 
Joël : Ce que je préfère, c’est le Parc départemental de l’Isle 
Briand, parce que je pratique le VTT et j’aime m’y balader. 
Le complexe Lucien Mérignac est un bel équipement pour 
une ville comme la nôtre. Je fais partie du CTL. D’ailleurs,on 
inaugure l’espace Madiot samedi. C’est un nouveau local 
pour nos associations. Ce nouvel espace, commun aux deux 
clubs vélos du territoire, le VCL et le CTL, est adapté à nos 
usages. Ça nous permet de créer du lien entre passionnés. 
Quand on fait des manifestations, on travaille plus facilement 
ensemble. J’aime également fréquenter le marché, il y a des 
bons producteurs de tout genre.

ET QU’EST-CE QUE VOUS APPRÉCIEZ LE MOINS ?
Joël : La circulation à vélo n’est pas aisée, notamment les 
ronds-points de façon générale qui ne sont pas aménagés 
pour sécuriser les cyclistes. En centre-ville, cela commence 
à s’améliorer. Mais ça roule assez vite en voiture. La sécurité 
des cyclistes et des piétons notamment dans les nouveaux 
lotissements devrait faire partie des priorités dans les 
aménagements à venir. 

BEAUCOUP DE PERSONNES ONT ÉVOQUÉ LE 
BESOIN EN LIAISONS DOUCES COMME VOUS, MAIS 
AUSSI, L’AMÉNAGEMENT DU QUAI D’ANJOU, LA 
VÉGÉTALISATION DES ESPACES PUBLICS (PLACE DE 
LA MAIRIE PAR EXEMPLE), QU’EN PENSEZ-VOUS ?
Joël : Il y avait un projet de voie verte et d’aménagement du 
chemin de halage le long de l’Oudon. Je pense que ce serait 
utile à tous les promeneurs qui veulent profiter de la rivière. 
Beaucoup de petits camions empruntent le quai d’Anjou, 
très fréquenté et dangereux. Peut-être serait-il utile de le 
mettre à sens unique.

Pour ce qui est des espaces verts, j’habite près de la maison 
de retraite, et j’estime être chanceux car autour de nos 
habitations, nous avons des espaces verts très agréables. 
Avant, je travaillais comme jardinier-paysagiste à Angers 
et aujourd’hui je suis secrétaire à l’Association des jardins 
familiaux. Je pense que dans les nouveaux lotissements, il 
faut réussir à préserver des endroits où il y a des espaces 
verts communs. Cela nécessite de bien réfléchir aussi à 
l’entretien par la suite.

QUE PENSEZ-VOUS DE L’OFFRE CULTURELLE 
ET SPORTIVE ?
Joël : Il manque une salle de spectacle pour le Lion d’Angers, 
qui permettrait à la fois d’aller voir des spectacles et de 
pratiquer aussi. J’avais une petite-fille qui faisait du théâtre 
et cela manque de locaux. Il y a bien une salle des fêtes très 
correcte mais elle n’est pas adaptée pour de la culture. J’ai 
connu l’époque où il y avait une piscine ici alors niveau sports, 
je dirai qu’il manque peut-être un espace de baignade car 
actuellement, il faut aller à Vern-d’Anjou ou Segré.

QU’AVEZ-VOUS TROUVÉ INTÉRESSANT DANS CETTE 
DÉMARCHE D’ASSOCIER LES HABITANTS À L’ÉTUDE ?
Joël : C’est une bonne méthode parce que les gens qui 
vivent ici peuvent partager leur expérience. Cela permet 
de réfléchir ensemble et d’éviter de faire des choses qui ne 
seraient pas nécessaires ou qui ne seraient pas demandées 
par la population.

Joël Bedouet, retraité, vit au Lion d’Angers depuis 40 ans. Sa fille, notamment, a participé à 
la concertation des habitants dans le cadre de l’étude urbaine. Ses enfants, tout comme lui 
s’investissent particulièrement pour la ville. Il nous partage son expérience mais aussi ses envies 
et ses idées en faveur de la qualité de vie au Lion d’Angers demain. 
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ÉCOURUES SUR LA MAYENNE ET L’OUDON  
Jusqu’à la fin de l’année, le niveau de la Mayenne et de l’Oudon doit être abaissé à l’occasion des écourues. Ces travaux 
sont essentiels pour la vie de nos cours d’eau, et permettent l’entretien ou la remise en état de la rivière, de ses rives 
et  de ses ouvrages (ponts, barrages…). Les précipitations particulièrement importantes ces derniers temps retardent 
les travaux programmés. 

MISE EN SERVICE DES BORNES DE 
RECHARGE SUR LE PARKING DE L’ÉCOLE 
Deux bornes de recharge pour véhicules 
électriques ont été installées sur le parking du 
groupe scolaire Edmond Girard, rue Henri et 
Robert de Cholet. Elles complèteront les bornes 
déjà existantes situées place du Champ de 
Foire. Elles devraient être mises en service début 
décembre. Le SIEML (Syndicat intercommunal 
d’énergies de Maine-et-Loire) propose via le site 
ouestcharge.fr une carte interactive qui permet de 
trouver une borne et d’en vérifier la disponibilité.

Zoom sur les chantiers en cours ou à venir Zoom sur les chantiers en cours ou à venir 
Les travaux en cours

Rappel

DÉMOLITIONS EN COURS RUE COCHARD
Les besoins en logements, notamment ceux accessibles au plus grand 
nombre, sont très forts sur la commune. Pour y répondre, la municipalité 
doit développer et diversifier l’offre locative existante sur le territoire. 

L’actuelle résidence habitat jeunes, située rue Alphonse Cochard, doit 
faire notamment l’objet d’un projet d’extension. Ce programme doit 
permettre la création de 20 studios supplémentaires ainsi que de 
places de stationnement et d’un local vélos. Ce type d’hébergement est 
recherché par les jeunes, âgés de 16 à 30 ans, qui démarrent leur vie active. 
Il favorise leur accès à l’autonomie et leur émancipation.

Un projet vise également la création d’un nouveau bâtiment collectif 
(2 étages) comprenant 17 logements allant du T2 au T4, accompagnés 
de boxes et de places de stationnement.

Ces deux programmes sont portés par Maine-et-Loire Habitat.

Pour anticiper la réalisation de ces projets, des travaux de démolition 
ont cours, depuis octobre jusqu’à décembre, sur trois parcelles : au n°8 
et 13 avenue des Tilleuls et n°6 de la rue Alphonse Cochard. La ville du 
Lion d’Angers en est propriétaire au travers de la société de portage 
foncier Alter qui a la charge des opérations. 

Afin que les travaux se déroulent dans les meilleures conditions, 
le stationnement à proximité est interdit de 7h45 à 17h30 mais possible 
en-dehors de ces horaires. Pour la sécurité de tous, nous vous remercions 
de bien respecter les cheminements piétons mis en place.
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DU NOUVEAU CHEZ VOS COMMERÇANTS, 
ARTISANS ET ACTIVITÉS DE SERVICES 

L’atelier de Lucile, Tapisserie d’Ameublement déménage pour plus d’espace 
pour vous accueillir. Réfection de siège tous styles mais aussi confection de 
rideaux et vente de tissu d’ameublement pour une décoration sur mesure.

L’ATELIER DE LUCILE DÉMÉNAGE

L’année touche à sa fin et l’Entente des Artisans et 
Commerçants du Pays Lionnais souhaite remercier ses 
membres, les Lionnais et Lionnaises et l’ensemble de la 
ville du Lion d’Angers pour cette belle année riche en 
manifestations ! 
Pour la deuxième année consécutive, l’Entente a organisé, 
avec le CTL et le comité des fêtes nouvellement créé, la 
marche pour octobre rose le 29 septembre. Encore une 
belle réussite avec une nouveauté cette année, les T-shirts. 
Ce sont 2 000€ qui ont été reversés à la Ligue contre le 
Cancer. Un grand merci pour votre participation ! 
L’Entente clôturera son planning de manifestations par 
le marché de Noël qui aura lieu le 8 décembre prochain 
dans le centre-ville du Lion d’Angers pour sa 3ème 
édition. Nous vous attendons nombreux pour découvrir 
les producteurs et créateurs locaux ! Des modifications de 
circulation seront en place ce jour. Tenez-vous informés ! 
Enfin, l’Entente tenait à vous rappeler que ce ne sont 
pas moins de 50 membres artisans, commerçants et 
professions libérales qui œuvrent chaque jour pour votre 
bien-être et à l’animation du centre et de ses alentours. 
N’hésitez pas à leur rendre visite ! 

L’Entente des Artisans et Commerçants du Pays Lionnais 
vous souhaite des merveilleuses fêtes de fin d’année. 
On se retrouve en 2025 !

L’ENTENTE DES ARTISANS  
ET COMMERÇANTS DU PAYS 
LIONNAIS REMERCIE LES LIONNAIS

 D’INFOS :
Retrouvez l’atelier de Lucile au 5 impasse des charrons - ZA la grosse 
pierre au Lion d’Angers / 06 20 23 04 21 / lucileberger49@gmail.com
 

 D’INFOS :
La boutique est située au 7bis rue du marché et a ouvert ses 
portes le 13 novembre 2024. Horaires d’ouverture : du mercredi 
au vendredi de 10h à 18h en continu et le samedi de 10h à 14h.

La Fabulerie offre une visite insolite 
et sans cesse renouvelée dans un 
univers créatif et coloré ! La boutique 
propose des créations qui ont du 
sens et une histoire, elle met en 
avant des personnes extraordinaires 
et très talentueuses : 

• Céramique : L’Ardente et Melodie Meslet-Tourneux
• Macramé : Bohoni
• Cosmétique et santé : Bona Flora
• Bijoux : L’Étoile Carrée, Choubijoubidou
• Maroquinerie : Petite Marie Créatrice
• Accessoires zéro déchet : L’Astérie
• Artiste plasticienne : Fancedo
• Linogravure : L’Atelier Agathe Lardé
• Illustration : Studio Coquelicot
• Batifol’ies, Limygo, Lily Tôpette, Art récup 
Et d’autres créateurs encore à venir... A La Fabulerie on 
déniche des pépites capables de créer la surprise, de créer 
des moments de partage, de plaisir et sublimer nos quotidiens 
autour d’objets de la vie courante. Des loisirs créatifs, de la 
papeterie et des vêtements seront aussi proposés en boutique.

OUVERTURE D’UNE BOUTIQUE 
DE CRÉATEURS : «LA FABULERIE»

LE RESTAURANT L’AUTHENTIQUE
Lyson Pagis et Alexandre De Mattéis sont les heureux 
nouveaux repreneurs du restaurant l’Authentique situé 
au 48 rue du Général Leclerc. Mi-novembre, vous pourrez 
profiter de leur carte alléchante composée de burgers, 
spécialités savoyardes, fouées, pièces du boucher... 
Partage et convivialité sont les maîtres-mots du restaurant 
renommé l’EntrePause, par ses nouveaux propriétaires. 

 D’INFOS :
Ouvert du jeudi midi au lundi soir.
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Aujourd’hui, un peu plus d’un million de tonnes d’emballages  
ménagers en plastique sont mis sur le marché français  
chaque année pour diverses utilisations, mais seulement 25% sont recyclés ! 

Et pourtant, TOUS les emballages se trient dans les bacs jaunes ou dans les points d’apport 
volontaire. Il reste encore 16 kg/an d’emballages dans nos poubelles grises qui devraient rejoindre 
les 40 kg/an du contenant jaune. (Source modecom 2023 réalisée sur 6 échantillons du territoire 
des 3RD’Anjou.)

Pour réduire les emballages, je peux fabriquer moi-même mes produits d’entretien ménagers. 
Et en plus, ainsi, je maîtrise les ingrédients utilisés !

RECETTE « FAIT MAISON » POUR DES TABLETTES WC 
Ingrédients : 100gr d’Acide Citrique, 250gr de bicarbonate 
de soude, huiles essentielles (15 gouttes de Tea Tree, 15g de 
citron) et 2 bacs à glaçons.  

Fabrication : mélanger l’acide citrique et le bicarbonate, 
ajouter les différentes huiles essentielles, asperger d’eau à 
l’aide d’un vaporisateur et mélanger. Puis, diviser le mélange 
dans le bac à glaçon et laisser sécher 24h. 

Utilisation : une fois les cubes secs, stocker les dans une 
boîte hermétique. Plonger un cube dans la cuvette. Laissez 
agir dans les toilettes quelques heures. Frotter avec la brosse 
et c’est propre.

Vous pouvez télécharger cette recette et d’autres sur :  
https://www.3rdanjou.fr/pour-aller-plus-loin/recettes-fait-maison/ 

TRIER ET RÉDUIRE  
LES EMBALLAGES 

COLLECTE DES BIO-DÉCHETS  
EN APPORT VOLONTAIRE 

Les citoyens volontaires pourront participer à ce projet. Ils pourront déposer leurs bio-déchets (déchets 
alimentaires…) en point d’apport volontaire pour qu’ils puissent être collectés puis compostés. Des abri-
bacs vont être installés au cours de cette saison automne-hiver sur 4 sites : place du Champ de Foire, avenue 
des Tilleuls, rue du Marché et à la résidence Les Sources.
Les 3RD’Anjou reviendront prochainement vers les habitants potentiellement concernés par cette opération, 
afin de leur donner plus d’informations sur les modalités de mise en œuvre et recenser les citoyens volontaires. 
Comme il s’agit d’une nouvelle opération de collecte, nous ne manquerons pas de vous tenir informés de la 
suite donnée.

NOUS L’AVIONS ÉVOQUÉ DANS UNE PRÉCÉDENTE ÉDITION DU JOURNAL DU LION :  
UN NOUVEAU SERVICE DE COLLECTE EN APPORT VOLONTAIRE DES BIO-DÉCHETS  
SERA BIENTÔT DISPONIBLE AU LION D’ANGERS. 
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DES LIONNAIS EN ANGLETERRE 
EN 2023, 15 ANGLAIS ONT RÉPONDU À L’INVITATION 
DU COMITÉ DE JUMELAGE DU LION D’ANGERS. 
En 2024, 35 personnes du Lion 
d’Angers et des communes 
environnantes dont 6 enfants, 
se sont rendues à Wiveliscombe 
du 23 au 27 octobre. Chaque 
famille était hébergée dans une 
famille anglaise. 

Jeudi, nous avons visité la ville balnéaire locale de Watchet, qui 
regorge de joyaux intéressants à découvrir, et notamment son 
port. Après le déjeuner, nous avons fait le court trajet jusqu’à 
Dunster, souvent considéré comme le village le plus beau du 
Somerset avec son château, sa grange à dîmes et ses cottages 
de cartes postales. Le jeudi soir, nous avons passé un moment 
précieux avec nos hôtes, à se remémorer des visites passées ou 
à trouver de nouveaux amis et à créer des souvenirs partagés. 
Vendredi, nous nous sommes rendus à Exeter, la capitale du Devon. 
Une ancienne ville romaine avec une cathédrale, un château, des 
berges et tous les magasins que l’on peut désirer. Le traditionnel 
dîner du vendredi soir a eu lieu au centre communautaire Wivey 
Kitchen. Le groupe local, Wivelele, a ouvert les festivités, suivi 
d’une intervention des Trompes Lionnaises, accompagnées d’un 
joueur de cornemuse, puis du traditionnel Silent Disco pour 
danser jusqu’à minuit et discuter entre amis. Samedi nous a 
permis de passer du temps avec nos hôtes afin de découvrir la 
vie en Angleterre. La municipalité et le Comité de jumelage 
vous donnent rendez-vous en 2025 pour fêter ensemble le 
40ème  anniversaire du jumelage avec Wiveliscombe. Vous 
désirez participer à ces échanges, rejoignez-nous.

Plus d’infos : jumelageliondangers49@yahoo.fr 
Jean Claude Bellier, Président 06 81 74 09 78

Un nouveau 
mandat pour  
les Lionceaux  
de la mairie
En octobre dernier, de nouvelles élections 
ont eu lieu dans les écoles du Lion d’Angers 
et d’Andigné. 14 nouveaux élus ont rejoint le 
comité consultatif des enfants, Les Lionceaux 
de la mairie.
Félicitations à Louisa, Maël, Alicia et Aron pour 
l’école Ste-Emerance, Louna, Ambre, Romy, 
Estéban, Enzo, Paul, Olivia et Victor pour l’école 
école élémentaire Edmond Girard, Lison et 
Mathéo pour l’école du Sacré-Cœur à Andigné.
Des projets pleins la tête et de l’enthousiasme 
à revendre, ils vont très vite se mettre 
au travail. Nous vous donnerons de leurs 
nouvelles rapidement…

A suivre sur les réseaux ! 
A l’heure où nous bouclons 
ce journal, la passation 
de pouvoir entre les deux 
groupes de jeunes élus est 
en cours. Connectez-vous 
sur notre page Facebook 

pour visualiser les photos de ce moment fort !
Vous y découvrirez également la visite des 
membres du comité consultatif des enfants 
au Sénat et à l’Assemblée Nationale ! 
En effet, ce samedi 30 novembre, nos jeunes 
Lionceaux seront en pleine découverte de nos 
institutions françaises ! Un vrai moment fort 
dans leur vie citoyenne !

Tous ensemble pour un environnement sportif agréable Tous ensemble pour un environnement sportif agréable 
Depuis la rentrée, rencontrez et échangez avec nos agents 
municipaux au sein des complexes sportifs. Ces temps de 
médiation sont l’occasion de se rappeler quelques bons 
réflexes à adopter pour préserver et entretenir ensemble 
les salles que nous utilisons et respecter le travail de chacun.
Ces temps de médiation sont animés par les agents chargés 
de la propreté et de l’entretien des salles et ont lieu toutes 
les semaines jusqu’à la fin de l’année scolaire :
• Les lundis et jeudis de 17h à 18h
• Les mercredis de 11h30 à 12h30 

L’objectif de ces moments de dialogue est d’améliorer le 
confort de tous et d’optimiser la gestion et l’utilisation des 

différents complexes sportifs de la ville pour que tout le 
monde puisse pleinement en profiter. 
Que vous soyez membres d’une association sportive ou 
utilisateur des complexes sportifs, nous serons ravis de 
partager avec vous votre passion du sport et de bons 
conseils pour entretenir ensemble nos espaces de pratique. 

En attendant, voici les indispensables à avoir en tête :
•  Utiliser des chaussures propres sur les terrains de jeux
•  Trier les déchets dans les poubelles appropriées
•  Ne pas manger dans les salles
•  Ne pas bloquer un terrain qui n’est pas attribué à votre pratique
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Johanna Dubois poursuit le 
partage de sa passion de l’Art 
sur la thématique «  Un  mois, Un 
artiste », avec les enfants et les 
adolescents inscrits. 

Claire Ferrand, est toujours la 
trésorière attitrée de l’association. 
La petite nouveauté :  Laurence 
Muhammad, qui est chargée de 
relancer l’Éveil des tout-petits, 

accessible aux parents, grands-parents… et  professionnel(le)s 
de la petite enfance. 
En petit comité et sur un planning préétabli, des activités sont 
proposées autour de l’éveil sensoriel, artistique et corporel. 
Un atelier artistique de Noël « parents/enfants » pour créer 
en binôme, est ouvert aux adhérents et non-adhérents, le 
21 décembre sur inscription.  

Plus d’info : petitesmainsdartistes@gmail.com

TOUT VA BIEN CHEZ  
NOS PETITES MAINS
PAR L’ASSOCIATION PETITES MAINS D’ARTISTES

PAR AU GREZ DU BAD LIONNAIS

Grâce à une saison 2023-2024 riche 
en projets, l’association “Au Grez 
Du Bad Lionnais” a su se faire 
connaître et développer un réseau 
dans toute la région. 

Cette saison a permis de mettre en 
avant les qualités du club à savoir 
la compétition, le partage, sans 
oublier les émotions procurées par 
un événement tout nouveau : le 
premier tournoi officiel AGDBL qui 
s’est déroulé les 6 & 7 juillet 2024. 
Plus de 270 joueurs ont été 
accueillis. Cet événement a été 
un franc succès ! Nous remercions 
infiniment chacun des participants 
et les nombreux bénévoles !

Le club ne compte pas s’arrêter en 
si bon chemin. L’année 2024-2025 
sera tout aussi fructueuse avec 
toujours de nombreuses idées et 
particulièrement, le développement 
de nos tous jeunes joueurs. 
L’objectif est de leur permettre 
de développer pleinement leur 
capacité et leur potentiel, leur faire 
découvrir et/ou de se familiariser 
de plus en plus avec la compétition, 
créer des liens avec les clubs voisins, 
tout en restant dans un esprit 
familial et chaleureux. 

Venez donc rejoindre notre 
association et nos 150 licenciés. 
Nous attendons votre bonne 
humeur et votre esprit de 
compétition afin de faire briller 
encore plus notre super club ! 
Et réservez dès maintenant vos 5 
et 6 juillet 2025 pour le 2ème round ! 

UNE NOUVELLE SAISON  UNE NOUVELLE SAISON  
DE BADMINTONDE BADMINTON

Appel aux talents
PAR L’ASSOCIATION LES VOIX DANSÉES

Les Voix Dansées, association de chant et de danse, spécialisée en comédie musicale, est à la recherche de danseurs 
ayant des bases en danse pour son prochain projet ! Nous préparons un spectacle concert prévu en juin 2025. C’est 
une occasion unique de monter sur scène et de vivre une expérience artistique inoubliable dans une ambiance 
conviviale. N’hésitez pas à nous contacter pour plus d’informations ou obtenir un devis. En attendant, suivez-nous 
sur notre page Facebook « Les Voix Dansées».
Plus d’infos : lesvoixdansees49@gmail.com - Virginie : 06.26.02.68.66 - Grégory : 06.24.67.73.11 - Claire : 06 82 42 29 49

PAR L’ADMR
Aide à domicile, agent employé d’entretien, auxiliaire de vie 
sociale… L’ADMR recriute avec ou sans expérience, pour un 
complément d’activité ou à temps complet. 

Plus d’infos : lionangers@asso.fede49.admr.org
02 41 95 70 15 – www.49.admr.org

L’ADMR recrute ! L’ADMR recrute ! 
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Nous sommes une nouvelle association 
humanitaire du Lion d’Angers. Notre projet 
humanitaire et culturel, vise à réaliser un 
tour d’Europe en août 2025 durant 22 jours 
pour traverser 20 pays avec un organisme 
appelé Europ’Raid. À bord de notre Peugeot 
205, nous allons rallier l’Est de l’Europe pour 
acheminer 70 kg de matériels scolaires, 
sportifs et médicaux dans des écoles 
défavorisées d’Europe de l’Est.
Ce projet est coûteux pour diverses raisons 
(logistique, frais du véhicule, équipement 
nécessaire…) et nous faisons appel à de 
généreux donateurs pour :
•  Dons de fournitures scolaires, jouets, 

produits d’hygiènes, matériels de sports, 
multimédia

• Partenariat avec des entreprises locales

Plus d’info : 07 84 24 96 81 ou 
mils205.europeraid@gmail.com 

NOUVELLE ASSOCIATION 
HUMANITAIRE  
AU LION D’ANGERS 
PAR M.I.L.S 205 (MISSION IMPOSSIBLE :  
LUTTE SCOLAIRE 205)

PAR L’ASSOCIATION 
CALÏAMA

L’association Calïama (Créations 
d’Activités Ludiques à l’Initiative des 
Assistantes Maternelles Associées) a 
fait sa rentrée 2024 avec 12 adhérentes, 
assistantes maternelles du Lion d’Angers.
Nous nous retrouvons deux à trois fois 
par mois à l’Espace Arlequin, que nous 
louons, dans une salle adaptée à la petite 
enfance pour des matinées récréatives. 
Ces matinées sont animées par un binôme 
d’assistantes maternelles qui proposent, 
selon un thème, des activités afin de 
développer le savoir-faire et le savoir-être 
des enfants que nous accueillons, tout en 
respectant leur rythme et leur envie.
Puis le dernier jeudi de chaque mois, 
nous allons à la salle de danse pour de la 
motricité libre, du yoga et de la danse.
Nous avons aussi la chance, de pouvoir 
accéder à la salle de gymnastique, aux 
vacances scolaires. Nous remercions la 
commune pour ces prêts de salle, pour le 
plus grand bonheur des enfants.
Cet élan associatif perdure avec un 
nouveau bureau :
• Présidente : Véronique Baudey
• Vice Présidente : Virginie Cochard
• Trésorière : Marina Mercier
• Secrétaire : Catherine Hamon
• Vice Secrétaire : Elodie Pavageau
Les membres du bureau et de l’association 
Calïama, vous souhaitent de joyeuses fêtes 
de fin d’année.

RENTRÉE LUDIQUE  RENTRÉE LUDIQUE  
ET CRÉATIVE ET CRÉATIVE 

SAMEDI 30 NOVEMBRE 2024
Téléthon
Complexe sportif Lucien Mérignac
Par le comité des fêtes du Lion d’Angers

SAMEDI 21 DÉCEMBRE 2024
Atelier artistique de Noël parents/enfants
De 10h à 12h / Par l’association Petites mains d’artistes
Sur réservation : petitesmainsdartistes@gmail.com 

SAMEDI 18 JANVIER 2025
Loto
20h (ouverture des portes à 18h) / Salle Emile Joulain
Organisé par l’APE du collège du Val d’Oudon 
avec l’IME de Claival de Segré. Réservation obligatoire 
auprès de M. JOUBERT au 06 24 05 54 78

Agenda associatifAgenda associatif



Ça s’est passé près de chez vous   

7 SEPTEMBRE : 
INAUGURATION  

DE LA FRESQUE OLYMPIQUE   

7 SEPTEMBRE : 
FORUM DES ASSOCIATIONS 

DU 30 SEPTEMBRE  
AU 6 OCTOBRE : 

SEMAINE BLEUE  

6 OCTOBRE 2024 : 
LES TALENTS EXPOSENT  

28 SEPTEMBRE  
ET 5 OCTOBRE : 

RENCONTRES AVEC  
LES HABITANTS

15 SEPTEMBRE :
JOURNÉE CITOYENNE

14 SEPTEMBRE : 
INAUGURATION DES TRAVAUX 

DU GROUPE SCOLAIRE 
EDMOND GIRARD


